

Dos fundaciones y un archivo: la memoria verde

I.N.

Por el momento la comunidad verde alemana cuenta con dos fundaciones y un archivo.

La «Fundación Heinrich Böll» es la institución más importante. Hasta ahora tenía su sede en Colonia, localidad de nacimiento del Premio Nobel de literatura. Sin embargo, dentro de poco se mudará a Berlín, el futuro centro político de Alemania.

La Fundación recibe subvenciones públicas con las que financia su trabajo político no sólo en Alemania sino también en el extranjero. La fundación tiene oficinas en Bruselas y Washington, Moscú y Johannesburgo. En Euskal Herria, este organismo ha colaborado con Gernika Gogoratz (GGG), centro de investigaciones para la paz afincado en la villa foral.

Otra fundación se llama «Petra Kelly Stiftung» y está afincada en Munich porque Kelly nació en Baviera. Su creación tuvo lugar a principios de este año. Su objetivo es elaborar alternativas hacia los actuales modelos de poder partiendo de las ideas de Petra Kelly.

En Baviera

La actuación de esta segunda fundación se centra en Baviera y su lema es: «Piensa de forma global y actúa de forma local».

El archivo de los verdes se llama «Grones Gedochnis» (Memoria Verde). En sus instalaciones guarda todo el material que el grupo parlamentario recopiló durante su primera presencia en el Bundestag (1983-1990).

La derrota electoral que sufrieron los verdes occidentales en los primeros comicios nacionales de la Alemania unida (1990) supuso un gran problema para el partido porque tenía que abandonar sus oficinas parlamentarias con el consiguiente rompecabezas de no saber donde dejar las toneladas de papel almacenado durante los primeros diez años de existencia.

Fue entonces cuando un afiliado les puso a su disposición un viejo pajar en el pueblecito de Bornheim-Widdig situado entre Bonn y Colonia. Allí se ha conservado la memoria del partido.

Durante los últimos años el director del archivo, Robert Camp, ha puesto orden en este *mare magnum*.

Después de la muerte de Petra Kelly, este archivo acogió su biblioteca, que incluía más de 5.000 libros y todos sus documentos personales. Este material forma el denominado *Petra Karin Kelly Archiv*.

En todo caso, aún no hay autorización para acceder a los documentos privados de Kelly, porque están protegidos por la ley de datos personales que los mantendrá bajo su amparo durante veinte años.



Petra Kelly habló en Gernika del combate por la libertad de los vascos.

I.N.

La diputada habló en Gernika

I.N.

Petra Kelly fue la primera diputada alemana que, en 1987, ante el viejo roble de Gernika reconoció la culpa de su país en el bombardeo.

Por su interés, recogemos aquí el discurso que Petra Kelly pronunció el 18 de abril de 1987:

«Gernika es la ciudad sagrada de los vascos. Bajo este templo está el muy viejo tronco del antiguo Roble — bajo el cual en tiempos anteriores se tenía que jurar el respeto a las leyes y libertades de los vascos—. Hoy estoy aquí y soy alemana, y siento vergüenza por lo que ocurrió el 26 de abril de 1937. El 26 de abril de 1937, hace casi cincuenta años, aviones de las Fuerzas Aéreas alemanas, aliadas con Franco, bombardearon esta ciudad de Euskadi. Las bombas de la Legión Cóndor mataron mu-

chas personas. Aquí se cometió un gran crimen.

Gernika ha sido siempre un símbolo de los vascos para la libertad, la democracia, los derechos humanos y la independencia. Hasta hoy día el Pueblo Vasco no ha dejado de luchar para lograr estos objetivos. Este símbolo opuso la reivindicación de las libertades democráticas, de los derechos humanos, de la autodeterminación a la opresión, represión, tortura y deportación.

Pronto se cumplirá el 50 aniversario de aquel día de mercado, cuando los bombarderos nazis dispararon sobre Gernika y la destruyeron completamente. Quiero decir brevemente dos ideas que me parecen muy importantes:

En primer lugar, todos nosotros tenemos que entregarnos y movilizarnos, con medios no violentos, para lograr la paz, los derechos

de soberanía de todos los pueblos y el respeto de los derechos humanos.

En segundo lugar, existe el peligro de una guerra nuclear y la represión extranjera viola en todas las formas la soberanía de los pueblos en muchas partes del mundo.

Es muy importante que no apostemos más por medidas y soluciones militares, sino que experimentemos métodos no violentos para la paz y soberanía.

Aquí en Gernika deberíamos sentirnos obligados a actuar sin violencia. Aquí en Gernika se debería construir un Centro internacional de encuentro para la Paz y Reconciliación. Nosotros nos sentimos comprometidos con Gernika y esperamos profundamente que tal Centro internacional para la Paz y el Encuentro se realice pronto. Ojalá con la generosa ayuda de la República Federal».

BREVES

Ofensiva conjunta de Ejército y milicianos en Argelia

Una fuerza de unos 3.000 hombres, formada por el Ejército y las milicias de autodefensa, cuyos miembros se autodenominan *patriotas*, combate a los grupos armados atrincherados en los montes de Zbarbar, a unos ochenta kilómetros al sureste de Argel. Por testimonios llegados a Argel, esta ofensiva forma parte de un plan elaborado por las altas instancias militares para «pacificar» el eje formado por las poblaciones de Lakhadaria y Tablat, en donde recientemente se han producido varios atentados atribuidos al Grupo Islámico Armado (GIA).

Los presos amotinados en Brasil empezaron a liberar rehenes

Los 492 presos amotinados en la Cárcel de Pinheiros, de la ciudad brasileña de Sao Paulo, liberaron a tres de los seis guardianes que tenían como rehenes y ayer reanudaron las negociaciones para poner fin a la revuelta, informaron las autoridades carcelarias. Los amotinados aceptaron la oferta del coordinador de cárceles de Sao Paulo, Francisco Galvao Bruno, de trasladar setenta detenidos a otros presidios a cambio de la libertad de los rehenes. El motín comenzó después de que los guardianes frustraran un intento masivo de fuga en el Pabellón Tres.

El Senado belga censura a la ONU por la operación en Ruanda

La comisión de investigación abierta en el Senado belga sobre la muerte de diez cascos azules belgas en Ruanda en 1994 aprobó ayer un informe con duras críticas al Gobierno belga y a la ONU por enviar tropas a ese país «sin la preparación adecuada para el éxito de la misión». El informe, que consta de más de 1.000 páginas, afirma que ni la ONU ni las autoridades belgas reaccionaron ante los indicios de que iba a comenzar un genocidio en Ruanda.

3.000 especialistas en una conferencia sobre el sida en Africa

Un total de 3.000 expertos mundiales participan en Africa en la décima conferencia sobre el sida, inaugurada ayer en la capital de Costa de Marfil. Dos tercios de los 30 millones de enfermos que hay en el mundo viven en el continente africano, donde más del siete por ciento de sus habitantes son seropositivos. La información como medio de prevención y la aplicación de medidas profilácticas centra los trabajos de la conferencia, que cuenta con la presencia de políticos, médicos, investigadores científicos y representantes de organizaciones humanitarias.